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Se ha calculado en 
unas 10.000 pesetas 
el gasto que cada 
familia zaragozana 
está haciendo por 
estas fechas con 
motivo de la 
Navidad. Desde la 
lotería a los juguetes 
de Reyes, pasando

tbïo \)\ew -sobre todo- 
Ios precios 
mercado en 

vfsperas de nochebuena y nochevieja.

por 
del 
las

naa 
guisado

h
AY barrios que han encon- 

. ido el cainino justo para 
conseguir su mejora. Uno 

de elle. es el que forman las 
1.500 familias que habitan actual

mente el polígono Balsas de Ebro 
Viejo, en el Picarral. La continua 
lucha llevada adelante de forma 
casi masiva durante los dos últi
mos años va a recoger ahora 
frutos inesperados. El próximo 
15 de enero, se abrirán los sobres 
de la subasta para la reparación 
de todo el polígono, no sólo de 
su alumbrado. Cabe esperar que 
en un plazo inferior a diez meses. 
Balsas de Ebro Viejo presente 
un aspecto completamente dis
tinto al triste y oscuro que hoy 
sufren sus vecinos.

NO A LOS REMIENDOS_______

En la última rueda de prensa 
celebrada por el alcalde, éste de
jó constancia de un hecho, qui^s 
en forma de acusación: «termina 
este mes el plazo de ejecución de 
las diversas obras de urbaniza
ción, entre ellas las de Uumina- 
clón. sin que el Ministerio de la 
Vivienda las haya llevado a efec
to Los vecinos rechazaron e* 
ofrecimiento del Ayuntamiento 
del Ayuntamiento para llevar a 
cabo la obra, adelantando de su 
propia tesorería los fondos, has
ta una última decisión de la Ad
ministración. Hoy, además, el 
Ayuntamiento de Zaragoza no 
quiere recibir la obra mientras 
no se haya liquidado totalmente», 
dijo el alcalde señor Merino.

Cabe percibir, bajo estas pala
bras, cierta tirantez, que los ve
cinos de Balsas de Ebro Viejo se 
encargan de explicar.
marzo, el alcalde reden elegido 
por sus concejales, ofreció ese 
adelante, nos quedamos de pie
dra, porque nos constaba que el 
Ayuntamiento tenía conocimiento 
y había informado positivamen
te el proyecto de reparación de 
todo el polígono que ahora se ya 
a acometer por parte del Mims-

terlo de la Vivienda. ¿Qué se pre
tendía? Nosotros, naturalmente, 
exigimos que no hubiera renden- 
dos sino una solución completa 
de quien estaba obligado a po
nerla. Le dijimos al alcalde que 
impediríamos la entrada de los 
trabajadores municipales que vi
nieran a arreglamos el alumbra
do. Ahora, todavía nos alegramos 
más de haberlo dejado bien cla
ro», señalan varios miembros de 
la junta directiva de la Coopera
tiva Ebro Viejo.

«Es cierto que el director ge
neral del INUR aseguró en una 
rueda de prensa que para finales

se hizo rematadamente mal. Y no 
sólo en lo relativo al alumbrado.

<E1 proyecto de urbanización 
Balsas Ebro Viejo —asegura el 
señor Portolés Dihinx— adoleció 
de muy baja calidad, ya que el 
presupuesto inicial fue muy bajo 
también. Por otra parte, no ha 
habido gastos de mantenimiento 
y conservación adecuados. Por 
todo eso, era necesario un pro
yecto de reparación y como los 
españoles somos bastante pendu
lares, ahora nos hemos ido de un 
presupuesto insuficiente a otro 
muy alto. Lo cierto es que los 
vecinos tenían toda la razón para 
quejarse hasta ahora.»

De esos casi ^5 millones, irnos

Lo curioso ha sido que sólo unos días 
antes el Ministerio de Comercio hacía 
pública una lista de productos alimenticios y 
de consumo diario, cuyos precios habrían de 
ser controlados estrictamente. En las 
aglomeraciones de los mercados de estos 
días, con los precios disparados y el besugo a 
tres veces lo que costaba un mes antes, 
aquella noticia llegó a olvidarse. El ama de 
casa sabe, además, que la subida de Navidad 
no es sólo coyuntura, que después de Reyes 
ios precios ya no son los de antes del 24 de 
diciembre.

¿Se acordará alguien de aquellos precios 
vigilados? De momento, quien siembra 
necesidades recoge beneficios. Las 
Navidades son una prueba evidente y el 
impubo al gasto sin freno viene favorecido 
desde todas partes. La consecuencia la sufre 
cada familia en enero. No sólo por la 
tradicional "cuesta" sino porque el proceso 
inflacionario se agudiza especialmente en' las 
últimas fechas del año.

Hace no muchos años, las Navidades 
tenían el mismo sentido que hoy. Pero el 
dispendio económico era muy inferior. Las 
gentes sabían sacar partido a lo que ellas 
mismas producían, inventaron una 
gastronomía basada en sus productos y unos 

r; modos de diversión y fiesta que no les 
descompensaban económicamente para 
varios meses. Ahora, todo eso ha 
desaparecido. Hemos de comer los 
productos menos abundantes y divertirnos 
de las maneras más sofisticadas, nuestros 
hijos han de jugar con minicomputadoras 
que llóran o disparan. Pero a pagarla, los 
mismos.

En los próximos 10 meses, concluirán las 
obras de alumbrado, ajardinamiento, 
pavimentación, aparcamiento y vertido 
Dos años de protesta, martifestaciones y 
escritos darán su fruto el 15 de enero

de diciembre estarían en mar^a 
las obras de reparación del Po
lígono, y en tal sentido es correc
to lo dicho por el alcalde», seña
la el delegado provincial de la 
Vivienda, señor Portolés. «Pero 
también es cierto que el proyecto 
ha sido aprobado —ya salió en 
el Boletín Oficial— que está ce
lebrada la subasta y que ei pró
ximo día 15 se abrirán los sobres 
de quienes acuden a ella. Antes 
no ha sido posible, pero el re
traso tampoco es grave».

UN POLIGONO «NUEVO»

Los que se frotan las manos 
son los vecinos del polígono Ebro 
Viejo, íi,ue conocen perfectamen
te el alcance de este proyecto. 
Nada de petachos. Un total de 
casi 45 millones serán invertidos 
por el Ministerio de la Vivienda 
en reparar lo que hace doce años

4 serán destinados a la mejora 
del alumbrado que, salvo en la 
avenida que parte en dos el polí
gono, es prácticamente inexisten
te. Una verdadera boca de lobo. 
El resto —más de 40 millones 
irá a parar a la pavimentación de 
calles, creación de zonas ajardi
nadas allí donde al principio se 
echó alquitrán —lo que los ve
cinos Uaman «la marea negra»—, 
aparcamientos, vertido, etc. «Una 
vez que todo esté hecho, la unica 
lástima será que los pisos se hi
cieron demasiado pequeños y no 
todos tienen calefacción», seña
lan algunos vecinos.

DOS AÑOS DE IMAGINACION

Pero arrancar 45 millones al 
Ministerio de la Vivienda para un 
polígono hecho con más dema
gogia que eficacia hace doce años 
Rtíha sido fácil. Detrás del éxito

(Pasa a la página siguiente)
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¿(75 
terrenos 

están 
comprados pero

Las 200 casas
para los gitanos

aún no son de/ 
Ayuntamiento

La oferta de Vivienda 
podría no ser firme

•
 Pero ya no es posible 

esperar más

IDDAVM
Las campanas han repicado, quizás antes de 

tiempo. El pasado día 22, el alcalde de Zaragoza 
daba la noticia de que al fin había terrenos para 

construir doscientas viviendas para los gitanos y 
dem^ chabolistas dispersos por los aledaños de la 
ciudad. En particular, para los gitanos que desde hace 
demasiados años exhiben su desamparo a la orilla del 
Canal Imperial.

Según la noticia dada por el alcalde, "la Caja de 
Ahorros de Zaragoza Aragón y Rioja ha adquiritio 
terrenos para la construcción de estas viviendas. Será 
el Ayuntamiento quien efectúe la construcción".

no se i ado completi 
haber! mientras la : 
que Yin 3 conten ares i

HAY TERRENOS

También parece confirmado que la actual 
propietaria de estos 24.000 metros desea que pronto 
puedan ser destinados a la construcción de viviendas 
para ios actuales chabolistas. Hay también indicios 
para pensar que el Ayuntamiento preferiría no tener 
que pedir esos terrenos.

Ministerio pagará sobre factura de obra y, una 
concluidas, entregará las viviendas al Ayuntamiento 
con esta fórmula: un 30 por ciento del coste, a fondo 
perdido (es decir, regalado). Del resto, un 75 por

vez
prurítm I»» pensar 
acuerdo lorio porque

Pero, aunque todo eso es rigurosamente cierto, 
parece que todavía es pronto para afirmar que ei 
chabolismo va a desaparecer de forma inmediata en 
Zaragoza. Al menos, tai es la impresiónresulta nte 
de las muy numerosas consultas hechas por nosotros, 
tras ese anuncio de señor Merino. Existen importantes 
pasos todavía sobre hilvanes y nadie sabe, a ciencia 
cierta, cual será el camino a seguir.

Pero hay algo evidente: el principal problema que 
retenía a ios gitanos en sus chabolas ya está superado, 
al existir un terreno destinado y comprado en 
principio para edificar viviendas permanentes para 
ellos. Hacia junio, según nuestras noticias, se efectuó 
esa compra por parte de la Caja de Ahorros, a través 
de sus servicios inmobiliarios. Se trata de una parcela 
de 24.000 metros cuadrados, con bastante arbolado, 
situada al pie de la Quinta Juíieta, la finca que los 
Jesuítas dedican a tandas de Ejercicios a la orilla 
izquierda del Canal Imperial. De no muy fácil acceso, 
estos terrenos tienen la calificación de "rústicos", 
pero nada impide pensar que el Ayuntamiento 
cambiará sin problemas este carácter ai tratarse de un 
servicio elemental que la ciudad debiera haber

OFERTA DEL MINISTERIO

ciento a pagar en 24 años sin intereses y un 25 por 
ciento en el mismo tiempo pero con un interés del 5 
por ciento. Casi un regalo, como se ve.

impenlq
Entid Asociación

gitanos infundir cor 
Propietif infrio de La 
carro dej iha atrancado' 
que esta bt sean de "i

acometido en el momento en que 
comenzaron a surgir.

las chabolas

El destinatario último de estos terrenos -y tam
bién de las futuras viviendas- habría de ser el Ayun
tamiento, la ciudad. Y, de hecho, im arquitecto muni
cipal, el señor Ramos, ya ha confeccionado un pro
yecto de edificación en el que al parecer no cabrían 
esas 200 viviendas necesarias sino tan sólo las 107 que 
necesitarán los actuales inquilinos de las "graveras". 
Agrupadas en varios núcleos de viviendas, el proyecto 
respeta el arbolado existente y ha dotado a cada una 
de las casitas de elementos imprescindibles para una 
familia gitana. Como el corral para los animales 
domésticos, mulas en particular.

Habrá que buscar nuevos terrenos para los demás 
chabolistas. Los que en Oliver ofreció en principio el 
Arzobispado no han podido llegar a buen término, 
quizás debido a que ai final fueron puestas algunas 
condiciones no plenamente satisfactorias.

Desde el año pasado -2 de noviembre del 75- hay 
también un acuerdo de principio sobre la forma en 
que se afrontará la construcción de estas viviendas. El 
Instituto Nacional de la Vivienda ofreció ai 
Ayuntamiento la financiación del total de las 200 
viviendas, aunque sean los técnicos municipales 
quienes realicen ios proyectos y dirijan las obras. El

INTEGRACION SI, PERO

El problema parece centrarse ahora en saber si el 
instituto Nacional de la Vivienda mantiene la oferta, 
ya que no se realizaría ei proyecto sobre los terrenos 
ofrecidos por el Aizobispado, sino sobre los 
comprados por la Caja. Nada indica que el Ministerio 

se vaya a echar atrás -además el famoso Bimilenario 
debería ser un argumento complementario para 
aprovechar la ocasión- pero por <si acaso, van a 
continuar las gestiones ante la nueva situación. Justo 
después de Reyes, habrá confirmación de estas 
propuestas.

Hasta ahora, el entendimiento entre quienes 
poseen los terrenos -firmemente decididos a 
dedicarlos a estas construcciones para chabolistas- y 
quienes podrían dar un paso adelante en su ejecución.

plantean 
Desde el 
estas cat

lierán ser de 
lio de la Vivi 

¿¡liares con co
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adaptaol 
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tan simiilt 
autondad 
paso en

w estas f amil 
ilos que no i 
el grifo o el i 

c al, quien am 
ceso general

sociedad^ceso que ir 
educación i más pequeño:
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CUARENTA VINCO 
REFORMAR UDES

r»AG. 12 / 30-12-76 / AE

(Viene de la página anterior)

está la lucha, casi continua, de 
buena parte de los habitantes 
de Balsas de Ebro Viejo, en los 
dos últimos años. Un ejemplo de 
imaginación popular.

En enero de 1975 era elegida 
la nueva junta directiva de la Co
operativa y las cosas empezaron 
a cambiar. El Consejo Rector 
empezó por hacer públicas sus 
reuniones de los jueves, y cada 
semana fue en aumento el nú
mero de cooperativistas que par
ticiparon en la dirección de los 
asuntos comunes. De estas re
uniones surgieron todas las ideas 
que. paso a paso, han llevado a 
la situación actual.

El detalle de esta lucha por un 
barrio mejor es un magnífíco 
ejemplo de lo que está suponien
do en Zaragoza el movimiento 
ciudadano en numerosos barrios, 
hasta el punto de modificar sen
siblemente el equilibrio de las 
fuerzas que tejen nuestro urba
nismo. En estos dos años, ade-

más de infinidad dffilos diri
gidos a las autor» compe
tentes y de un diáHhsi cons
tante con el Minis^ ig v¡. 
vienda, los vecinos Osas han 
realizado al menos líi docena 
de actos públicos Ws como 
expresión de su pA «Pero 
siempre pacifican» señala 
un miembro del Rector. 
Aunque estas accio»dado 
bastante trabajo y^entario 
a las fuerzas del ÍWublico.

Todo comenzó c»» peque
ñas pancartas coi® 
noviembre de .^és vino
la primera «procesiwor el po
lígono con velas eiwidas, lin
ternas y todo tip® binarias, 
para resaltar la ®^ad del 
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Asociación “La Paz" de ayuda a los
Asociación de^fundir con lagitanos

¡4

&

HASTA
AHORA

hasta la calle

primera.
respectivamente.

caliente central

evite

señalado— ha
arquitecto

soaales quePARA 1.600 viviendas 
ofrece el Ministerio de la Vivienda 
este año en Zaragoza, ya han sido 

repartidas al menos 3.000 solidtudes. 
Para el día 19 de enero que concluye el
plazo de presentación de solicitudes, este 
número se podría multiplicar. Quizás 
hasta alcanzar las 20.000, cifra que la 
delegación zaragozana del Ministerio de la 
Vivienda solicitó en un principio como
cupo para 1977.

COLAS HASTA LA CALLE

En los primeros días de entrega de 
solicitudes para estas viviendas sociales, la 
cola de peticionarios daba vuelta por las 
tres plantas de escalera y llegaba hasta la 
calle. Sólo tres funcionarios del Ministerio 
tenían que atender una verdadera oleada 
de personas en busca de impresos y, sobre 

Luego, lainformación.todo, de -------  
intensidad de la demanda ha ido 
cediendo, seguramente porque las
viviendas del cupo no se van a entregar
por orden de petición sino en base a
criterios más justo»

una vez 
intamiento 
Le, a fondo 
in 75 por 
un 25 por 

Itérés del 5

no sel ado completamente. Por ahí parece 
haber y ! mientras la situación angustiosa en 
quern iscentenares de familias exige menos 
pruriiH hce pensar que habrá por fin un 
acuerdo torio porque otra dilación sería ya

días hubo colas
viviendas sons

impertía

Entiil

Propietií tirio de La Paz") trata de sacar ei 
carrodíi iha atrancado'. Y frente al criterio de 
que esta » sean de "ocupación transitoria", 

íierán ser de ocupación definitiva.

para Zara^ozci^

tienen que abandonar la que ocupan por 
expropiación forzosa o deshaudo.

Pero hay también otras condidones 
económicas que limitan la petidón. Para

algo más de lo que hasta el momento se 
ha entendido por "viviendas baratas".
Entre otras cosas, calefaedón y agua

saber si el 
e la oferta, 
os terrenos 
sobre los 
Ministerio 
imilenario 
ario para 
50, van a 
ión. Justo 

de estas

e quienes 
icididos a 
Iolistas- y 
ejecución,

plantean 
Desde el 
estas cat

rio de la Vivienda se considera que 
¿filiares con corraliza son un paso con

la inteiilos gitanos hacia la vida en viviendas 
de Æji. "Constituyen un período de 
adaptacilm estas familias no podrían vivir en 
casas coms que no conocen a pesar de ser 
tan simpiel grifo o el interruptor", señala una 
autoriladnal,quien añade que las casas son un 
paso en general de integración en la 
socieilatl^ceso que incluye sobre todo la 
educación W$ pequeños.

"Nos®oque aspiramos es a que los gitanos 
vivan pÁpmente en condiciones que le son 
propias, limeña de viviendas jamás será apta 
para un.fgitano y si eso es integración, no la 
querrin",!con rotundidad un miembro de la 
Asociadól

un cupo de
20.000 en este
primero ano

Es la primera vez que el Ministerio de 
la Vivienda lanza un vasto plan de ayuda 
para las personas y familias con mayores 
problemas para acceder a la propiedad de 
una vivienda. Este primer año -porque a 
partir de ahora la concesión de viviendas 
sociales será una costumbre anual- 
tendrán preferencia quienes necesitan una 

constituir un hogarvivienda para _
independiente o por razón de proxirno 
matrimonio; los que ocupan una vivienda
que no está en condiciones o quienes

:IMTA VINCO MILLONES PARA 
ÍMAR UDESAGUISADO____
más de infinidad dMos diri
gidos a las autor® compe
tentes y de un diáWsi cons
tante con el Miniswe la Vi
vienda, los vecinosj^sas han 
realizado al menos rti 
de actos públicos como 
expresión de su PW. «Pero 
siempre pacifican™ señala 
un miembro del Rector. 
Aunque estas accio»^án dado 
bastante trabajo Jftentario 
a las fuerzas del Ofrúblico.

Todo comenzó c<w peque
ñas pancartas col® ya 
noviembre de .^és vino
la primera «processor el po
lígono con velas ‘'yidas, ¡in
ternas y todo lip® 
para resaltar la 
barrio. Para las nav 
pasado, cientos 
las enviaron tarjd

pedir una vivienda sodal se requiere que 
los ingresos de los cónyuges —ingresos 
reales, deduddos IRTP y SS- no excedan 
de 450.000 ptas anuales. Las familias 
numerosas tienen su limite en 537.000,
645.000 y 752.000 pesetas de ingresa 
reales al año según sean de la categoría

segunda o de

LA SELECCION

honor.

Hay que suponer que a partir del
próximo día 4, muchos constructores
zaragozanos van a intentar que sus 
edificios en construcción o por construir
sean calificados objetivamente como

viviendas sociales", puesto que ello les
garantiza su venta y pago religiosamente, 

buena parte laaunque 
especuladón. En ese sentido cabe señalar 
que los adquirientes de estas viviendas no 
podrán venderlas en los primeros cinco

tarjetas navideñas. Fue entonces 
cuando el delegado provincial 
llamó al consejo rector de Balsas 
para notificarles la existencia del 
proyecto que ahora ha salido a 
subasta.

«ESTO MARCHA, MUCHACHOS»

’’inarias, 
dad del
del año 
rativis- 
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Pero como el tiempo no pasa 
en valde, las protestas de urgen
cia continuaron. Mil pequeñas 
pancartas de papel fueron colo
cadas en ventanas y balcones pi
diendo luz para el barrio. En pri
mavera, grandes carteles de 16 
metros serían paseados por el 
polígono y colocados durante bre
ve tiempo hasta que la policía y 
los bomberos los fueron retiran
do. Poco más tarde, los vecinos 
llevaron hasta la sede de la De
legación de la Vivienda unas 
cuantas farolas inservibles, que 
ataron con candado a la puerta 
de las oficinas. Después, en el 
barrio, formarían una especie de 
bai-itcada con las farolas restan
tes. l a lucha culminaría con una 
manifestación que, a modo de

procesión de antorchas, reunió 
a unos 1.000 vecinos. A partir de 
ese momento, las promesas de 
que todo iría muy rápido fueron 
cumpliéndose y el día 15 de ene
ro, en la Delegación de la Vivien
da, una representación de los 
vecinos será testigo de la aper
tura de sobres tras la subasta.

«No entendemos muy bien por 
qué el Alcalde arremete ahora 
contra Vivienda, por quince días 
de retraso en los planes previs
tos. Si es para decimos que él 
quiso solucionamos el problema 
con dos millones y medio en mar
zo último, repetimos que aquello 
no era solución. Nosotros no sólo 
queríamos luz, sino una serie de 
mejoras que ahora van a suponer 
45 millones», aseguran varios 
vecinos.

Mientras hablan llega el correo 
con una carta de Vivienda en la 
que se acepta la sugerencia ve
cinal por la que una parcela en 
principio destinada a oficinas sin
dicales será dedit idn a guardona. 
«Esto marf'f a. muchachos re 
sume un miembro ¿í t tunta.

En estos días, los funcionarios de la 
Vivienda están informando y entregando 
los impresos de forma personalizada. A 
cada uno se le explican las condiciones 
generales y se aclara cualquier tipo de 
dudas, antes de que rellene los impresos. 
Impresos que el martes se habían agotado 
y que un coche especial hubo de traer 
urgentemente'desde Madrid en la noche 
del martes al miércoles.

Más tarde, con las solicitudes 
' entregadas, se realizará una selección en 

base a los criterios señalados, teniendo en 
cuenta siempre que haya dudas el 
coeficiente de la renta per cápita, es decir, 
los ingresos familiares divididos por el 
número de personas. Se concederá el 
derecho a adquirir estas 1.600 viviendas a 
quienes mayor necesidad presenten pero 
sin duda muchos casos realmente graves 
continuarán sin solución por este año.

La fórmula es sencilla y bastante más 
racional de la que hasta ahora amparaba 
la construcción de viviendas sociales. Se 
trata de que en ningún caso el coste de la 
vivienda suponga, al mes, más de un 25 
por ciento de los ingresos familiares. El 
constructor se beneficiará indirectamente 
de las ayudas ministeriales, ya que podrá 
disponer durante la construcción de hasta 
un 70 por ciento de los préstamos del 
Ministerio, y del resto a la terminación de 
la obra. El comprador, por el contrario, 
deberá ir pagando mensualmente durante 
un tiempo que oscilará entre 10 y 25 
años, con un interés que no haga saltar la 
cuota mensual por encima- del 25 por 
ciento de sus ingresos.

NO ES UNA SOLUCION 
COMPLETA^_______ ___________

El próximo día 4, en la Delegación 
Provincial se procederá a la calificación 
objetiva de las viviendas. No va a 
construirlas el Ministerio. De entre las que 
estén ya en construcción o vayan a iniciar 
las obras, elegirá las que reunan las 
e acteristicas fijadas para que una 

lenda sea "social”, lo que requerirá

años si no es al propio Ministerio, para que
pase a otros solicitante.

Esta medida, relativamente, es muy
positiva 

ARAGON/exprés 
urbanista de Zaragoza— pero en términos
absolutos no se puede calificar como una 
soludón válida. Por este sistema, se
permite que muchas personas cuyos

ingresos no dan de sí, objetivamente, para 
la adquisición en propiedad de una 
vivienda, puedan hacerlo, aunque con 
sacrificios. La política del ministerio 
debería ir encaminada a permitir que 
todas las familias pudieran disponer de 
una vivienda digna, pero no forzosamente 
a través de su compra. Y con una parte de 
los ingresos bastante inferior a ese 25 por 
ciento".

El problema es ma’s de fondo. Con la 
construcción en manos de empresas 
privadas y el suelo víctima de una 
especulación impresionante, las viviendas 
en alquiler barato y controlado serían un 
milagro.
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UNA REVISTA CENTENARIA

VII DIA DEL AGRICULTOR EN FIMA/77

de 1

t 0m 0 n u m e n

(Fotos tomadas de "Huesca, Editorial Everest)

ZAfíAGi 
perecido ca 
mañana de 
de la calle i 
al dormitor

conversaciones necesarias, 1 
tal efecto, en la primen 
semana de enero.

En con 
dispuesta a |

Primeramente la 
secretarla ejecutiva

secuencia, esta T .
participar en fa M lud '

enero.

reloj de 
la ciudad

LA SUBASTA. EL ARTE Y LOS 
ZARAGOZANOS

E/ Comite E/ecutivo de la 
Federación Social Demócrata 
se reunió en Zaragoza

s

NUEVA CENTRAL TELEFONICA 
EN CASETAS UTEBO

Una grata noticia no sólo para Utebo y Casetas, sino 
también para Zaragoza.

Hoy di'a 30 de diciembre, entrará en servicio la nueva 
central automática de Casetas-Utebo correspondiente al área 
urbana de Zaragoza por cuyo motivo cambiarán de número 
los respectivos abonados de las localidades citadas que desde 
esa fecha contarán con número de seis cifras.

Los abonados de Zaragoza, incluidos tos anteriores y 
centros automatizados de la provincia, para hablar entre sí, 
basta con marcar directamente el número del abonado que 
deseen. Para comunicaciones con otras provincias tendrán 
que marcar previamente el código territorial correspondiente 
y a continuación el del abonado deseado.

Con la instalación de la nueva central automática, se pone 
fin a un largo calvario en las comunicaciones de los vecinos y 
las industrias de aquel sector. Enhorabuena.

La revista "Reseña", dedicada a la Literatura, Arte y 
Espectáculos, ha cumplido centenario. Con este motivo ha 
elaborado un magnífico número monográfico sobre "La 
cultura española durante el franquismo".

Tras el editorial aparece una encuesta, en la que 
intervienen diversos especialistas sobre cuestiones relativas a 
la temática e^ecífica de la publicación. Y, luego, Narrativa, 
Poesía, Teatro, Cine, Televisión, Arte, Música y Música pop 
son abordados en documentados trabajos que se completan 
con urta bibliografía, circunscrita, lógicamente, a la época 
estudiada.

Se trata, en suma, de un espléndido número que, por la 
importártela del tema y la calidad de los: trabajos, hace una 
meritoria aportación a la cultura española. De ahí que desde 
nuestras páginas destaquemos el esfuerzo fhechoporsu 
redacción, entre la que se encuentra como redactor jefe el 
zaragozano y destacado experto en Medios de Comunicación 
Social, Luis Urbez Castellano.

Con arreglo a unas de las condiciones de la convocatoria 
de los concursos del "Vil Día del Agricultor" que se 
celebrará en FIMA/77, obran ya en la Dirección General de la 
Feria las propuestas de los trabajadores seleccionados por los 
jurados provinciales reunidos, a tal efecto, en las capitales de 
las provifKias comprendidas por los dos tradicionales 
concursos, el primero de ellos sobre "mejoras de Desarrollo 
Comunitario en el medio Rural" en el que ha sido 
seleccionados trabajos pertenecientes a Cantabrana (Burgos), 
Hortezuela de Once (Guadalajara), Trameced (Huesca), 
Pequeño Valle de Xerallo (Lérida), Briñas (Logroño), Puenfe 
de la Reina (Navarra), Utrillas (Soria), Hijar (Teruel) 
Contamina (Zaragoza).

Y el segundo concurso sobre "Agricultores sobrealientes 
en Actividades Agrarias" en el que están incluidos de 
Quintanilla del Agua (Burgos), Rueda de la Sierra 
(Guadalajara), Tamarite de Litera (Huesca), Olius (Lérida) 
San Asensio (Logroño), Olzama (Navarra), Alcañiz (Teruel) y 
La Almunia de Doña Godina (Zaragoza).

LA SEGURIDAD SOCIAL AMPLIA 
CENTROS

Dos nuevos consultorios de la Seguridad Social van a ser 
instalados en la capital. El primero en la Plaza Muñoz 
Grandes 1^3 y el segundo en la calle Ramiro I, número 6 
confluencia con Julián Ibañez s/n.

Los presupuestos son muy semejantes ya que mientras el 
primero se eleva a cinco millones de pesetas el segundo ronda 
los seis. Los proyectos de obras han sido aprobados por la 
Comisión Permanente del Consejo de Administración del 
Institu to Nacional de Previsión.

Los nuevos consultorios dispondrán de los siguientes 
servicios: Dos consultas de Medicina General, una de 
Pediatría, salas de curas,, de Practitantes, Rayos X e 
Inspección, todas con sus correspondientes esperas, así como 
almacén, vestuarios, cuarto para útiles limpieza, vestuarios 
y aseos para personal y público en general, así como un local 
destinado a la instalación de aire acondicionado para una 
potencia de 40.000 frigarfas/^ora en el 1. y dos 
condicionadores a 40.000 y 27.600 en el segundo.

g

Sa Carneiro' 
en Madrid e 
13 dfc Ener

Se entrevistará con el 
presidente Suárez

Se celebró con gran brillantez la subasta programada por la 
Sala Naharro el pasado día 21 en el Casino Prindpal. Si 
analizamos varios aspectos de la misma diremos que se 
presentaban obras magníficas a la subasta pero que a pesar de 
la gran afluencia de público que hubo, no se mostraron muy 
dispuestos a adquirir las distintas piezas que salieron a 
subasta.

SI que hay que resaltar que se adjudicó una obra de un 
aragonés, F. Pradilla y se retiraron varias de indudable 
categoría como son un óleo de Gárate, varios dibujos de 
Zabaleta, que ahora, se pueden visitar y contemplar, tras la 
subasta, en la Sala Naharro sita en la calle Manifestación, 9.

Decir por lo demás que tos aficionados al arte se están 
interesando vivamente por todas las subastas que se organizan 
y que muestran buenos deseos de adquirir. El presente año 
puede ser muy importante para que los zaragozanos 
adquieran obras de categoría de autores aragoneses en fas 
subastas que Naharro vaya organizando durante el mismo.

Z ARAGOZA 
(ÁRÁGON/expres.)-Ayer 
se reunió a ul*>mas ñoras de 
la V’de, el comité ejecutivo 
de la Federación Social 
Demócrata, integrad t por 
los representantes de les 
partidos regionales de 
Cataluña, Jaleares, 
Valencia, Navarr' y agón, 
excusando su .encia 
Andalucía, Castil'^ y utón y 
la Región Centro, ¿n primer 
lugar hubo una re. nión de- 
craoaio del warido Social 
Demócrata Aragonés, para 
continuar con la comisión 
permanente. Han 
intervenido el presidente, el 
secretario general y los 
delegados y representantes 
de los partidos.

distribuyó la propuesta dlb 
redacción, a los diferenJ 
partidos, uel ideario.’ 
o^rganurJon de la SmÍ 
Demor-acia, oara qu» J'
modificaciont pertiuenh 
de cada •‘artido se 
presentado y aprrbado 1 
próxima reunion «yj! 
celebrará en Madrid el d^ 

se redactó el comunicadoili. '
Federación SoeSEsta 0131 

Demócrata (FSD); ny 
quedó redactado en lo' 
siguientes términos: 

su '®
í-i permanent 
celebrada en Zaragoza h 
examinado los problem^ 
derivados de su estratS 
e ectoral y las eventuX 
alianzas con las fuerz» 
democráticas, tanto a si 
derecha, como a si 
izquierda.

EL MONASTERIO DE CASBAS (Huesca), 
MONUMENTO HISTORICO ARTISTICO

Por resolución de la 
Dirección General del 
Patrimonio Artístico y 
Cultural se ha acordado 
tener por incoado 
expediente de 
declaración de

histórico-artístico de 
carcícter nacional el 
Monasterio de Nuestra 
Señora de la Gloria en 
Casbas (Huesca).

Dicho monasterio 
fue fundado por el 
obispo de Huesca, 
Esteban 11 y por la 
condesa Aurea de 
Pallars en 1173.

Todavía vive en él una 
comunidad de monjas 
del Císter. En las fotos 
puede verse la portada 
de la iglesia y un detalle 
del claustro.

EL COLEGIO DE ABOGADOS ESTUDIA 
EL TEMA MEQUINENZA - FAYON

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/ex- 
pres).— A mediodía de ayer se inició una 
sesión de trabajo en el seno del Colegio de 
Abogados de Zaragoza para estudiar la 
situación Jurídica planteada en 
Mequinenza y Fayón por causa del 
incumplimiento de algunos importantes 
compromisos de la empresa Enher con los 
respectivos vecindarios. En la reunión 
estuvieron presentes el decano del 
Colegio, señor Sáinz de Veranda, varios 
miembros de la Junta y los abogados de 
Mequinenza y Fayón. El tema 
funtidmental de la reunión se centró en la 
última decisión adoptada por la 
Comisaría de Aguas del Ebro, de fecha 30

de Julio último, por la c|ue se vuelve'a 
recordar la obligación de la empresa que 
construyó los pantanos a reponer todos 
los bienes desaparecidos y todavía no 
compensados. Como se ha informado en 
otras ocasiones, esta falta de reposición 
en algunos puntos importantes está 
siendo el motivo de un grave descontento 
en Mequinenza y Fayón desde hace 
muchos años. Como consecuencia de la 
reunión mantenida ayer en el Colegio de 
Abogados, es posible que se envíe un 
escrito al Ministerio de Obras Públicas 
para que urja de la empresa Enher el 
cumplimiento de todos los compromisos 
adquiridos.

Con independencia di 
estas reuniones va a cursa 
invitación a los partida 
demócratas y liberales da 
una parte y a los partido: 
socialistas independientes ‘ 
de otra, con el fin da 
analizar en profundidad la 
táctica electoral aconsejable 
en función de los candidatos 
potenciales de unos y otros

Dentro de este marco, elj 
partido de las regiones y 
nacionalidades integrantes 
de la Federación podráni 
formalizar los pactos 
electorales que estimen 
oportunos atendiendo a su 
propia circunstancia política 
y a las listas de candidatos 
finales que propongan sus 
congresos”.

Más tarde informo el 
señ or Lasuen de su 
conferencia pronunciada en 
Inglaterra que versó sobre 
“La- evolución política 
española”, organizada poye 
diario laborista “Political 
Quaterly”, anunciando que 
por motivos informativos 
también visitará a los 
partidos de la social 
democracia alemana y sueW 
durante el próximo mes de

En la reunión dd 
próximo dia 13, estíC 
presente el socialdemócraw 
portugués Sa Carneiro pari 
entablar relaciones entre los 
portugueses y los espeno'.®® 
pertenecientes a la 
democracia y, al mismo 
tiempo, aprovechar para 
entrevistarse con ei 
presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez. .

Don Fernando OrdWM, 
miembro de la comisión 
negociadora de la oposicío 
con el Gobierno informo 
finalmente de los poj’*®? * 
negociar el día 13, sobre•• 
próximas elecciones: u»w 

abiertas, 
mínimos;cerradas o

porcentajes, minim»’. 
provinciales o regiona'«<
res i dios y colegí 
(regionales o neÇ’®JÎ-na 
financiación inter 
(pública o prl*e®*L’| 
externa; televisión ycont
de las elecciones.

abuelo ü 
9ar junto a 
cadáveres (

Poco de 
5® hallabai 
"Alegría, 
Francisco
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lócratas y liberales di
parte y a

izar en

UNA ESTUFA DE PETROLEO

su
mayoría gitanos también.

quemaduras, al parecer no
gravedad.

bomberos

la 
ha 
los

Las ropas de los tres niños cuelgan junto a la 
García Luna)

luesta a participaren., 
versaciones necesarias, J 
efecto, en la primen

Poco después de las diez de la mañana, 
» hallaban en la vivienda los tres niños 
-Alegría, de 6 años, José de 4 y 
f^rancisco de 2— además de una de las

lana de enero.
Zon independencia d< 
is reuniones va a cursa 
itación a los partida

también, en el estado que cabe suponer, 
los abuelos de los niños y otros familiares 
directos. La calle se había llenado para
entonces de vecinos y chiquillos, en

i alistas independientes ■ . 
otra, con el fin da msnana

Cuando se hallaban los 
apagando el fuego del dormitorio, han 
acudido a la casa los padres de las 
víctimas, Juan José Díaz Díaz y su 
esposa. Poco más tarde ¡rían llegando

podido ser retirada, víctima de diversas 
n.iomariiiras al oarecer no de mucha

En consecuencia,

vetustos, y también en buena parte 
habitados por gitanos. Sin embargo no 
han podido hacer nada por los tres 
pequeños, ya carbonizados cuando han 
llegado los bomberos. La abuela, ha

de una estufa de petróleo
*

dificaciont pertinent» 
cada •‘artido 

tentado y apmbado 
IX i ma reunion que 
ibrará en Madrid e| d 
de enero. A 3 seguidi

"’’•’i®"’» Agustin
!dó redactado en 1 ----------------------- ---------- ------------------------------ -
lientes términos: 1

BUENAVISTA
de la
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/0 de la
' Democrats 
goza

— — w/i 
drills
:ner
:on el 
ez

tribuyó la propuesh a 
acción, a los diferir3 

''‘«’rio
anurción de la Sv„ 
nocjacia, oara qu, J 
t u d I en » con I.

’’ ’’’unión d 
comité permanent 

orada en Zaragoza h 
Iminado los problema 
vados de su estra tea 
toral y las eventuate 
in zas con las fuerzb 
wcráticas, tanto a sil 
echa, como a sí* 

I lerda.

Los tres cuerpos —abrazados— cabían en una 
sola camilla (Foto García Luna)

tres mis carhonizailos
La cama donde .dormían.ha ^ardido #.caus^^.

libeni» d. ZARAGOZA, 30 (ARAGON/expres).- Tres niños de 6
los pirtidœ ¡grgrído carbonizados mientras se hadaban durmiendo sobre ias diez / cuarto 

:on‘““ÏS mañana de hoy. £1 dramático suceso se ha producido " 
profundidad ii ¡g calie de San Agustín, a consecuencia de un incendio que únicamente na atecia o 

los’caSto! ¡I dormitorio donde se hallaban los tres pequeños, de raza gitana.

encieles de unos y otros 

lentro de este marco, el 
ido de las regiones y 
ionalidades integrantes 
la Federación podrán 
mal izar los pactos 
torales que estimen 
tunos atendiendo a su 
ia circunstancia política 
las listas de candidatos 
es que propongan sus 
resos”.

lás tarde informó el 
or Lasuen de su 
erencia pronunciada en 
iterra que versó sobre 

evolución política 
lola”, organizada poje 
io laborista “Political 
:erly", anunciando Que 

motivos informativos 
bién visitará a los 
lid os de la social 
ïcracia alemana y sueM 
nte el próximo mes de

n la reunión d’l 
ximo dia 13, estÆ 
snte el socialdemocraj 
ugués Sa Carneiro 
blar relaciones entre los 
ugueses y los espanores 
mecientes a la spcMi 
ocracia y, al mismo 
ipo, aprovechar para 
revistarse con ei 
i dente del Gobierno, 
Adolfo Suárez 
on Fernando 
nbro de la comisión 
ciadora de la opo«eió^ 
el Gobierno informó 

nente de los P®’’*®*,.* 
ciar el día 13, sóbrelas 
imas elecciones: Lis» 
adas o abiertas, 

: entajes, m ínimo , 
inciales o regionales» 
dios y colegí 

onales o naciona 
n c i a c i ó n in te 
lica o prl**®*L2| 
ia; televisión y control 
elecciones.

^1 abuelo de los tres pequeños llora al lle- 
9ar junto a la furgoneta que trasladaría los 
cadáveres (Foto García Luna)

abuelas que conviven con la fantilia, 
Consuelo Clavería Clavería, de 78 años. 
Tanto los padres como los abuelos se 
hallaban fuera de casa, así como otra de 
las abuelas, que había ido a hacer la 

compra.

Sobre las diez, una estufa de petróleo 
que se encaitraba encendida a la puerta 
de la habitación, ha prendido fuego en las 
ropas de una de las dos camas. Al parecer, 
la abuela de los tres niños se encontraba 
en otra dependencia de la vivienda y no 
ha podido advertir, en un primer 
momento que el fuego se extendía a la 
cama donde dormían las tres criaturas. 
Estos se han debido ver sorprendidos ya 
sin remedio, a juzgar por las actitudes en 
que han sido encontrados los cadáveres. 
Los dos mayores. Alegría y José, 

abrazados entre sí.

Hacia las diez y veinte, algunos vecinos 
han podido avisar a los bomberos que 
inmediatamente han acudido para cortar 
el peligro de incendio al resto de la casa y 
a los inmuebles vecinos, sumamente

A las once, una furgoneta de 
Cofradía de la Sangre de Cristo 
acudido al lugar del suceso para retirar 
cadáveres de los pequeños. Ha^sido 
suficiente una de las camillas metílicas 
para llevar, envueltos en sábanas, los 
cuerpos todavía ardientes de los tres 
hermanos. Para entonces, los padres 
se dedica a la venta ambulante- habían 
sido trasladados a la Casa de Socorro a fin 
de que les fueran administrados 
calmantes, debido a su yado de 
excitación. Otro tanto ha habido que 
hacer con la abuela que no se hallaba w 
la casa durante el incendio cuando ha

vuelto de hacer la compra.
Las pésimas condiciones de la vivienda 

V de todo el sector en general, la 
necesidad de emplear estufas sin plenas 
garantías, la aglomeración de persona en 
muy escaso espacio vital podrían explicar 
en parte un suceso tan lamentable como 
este que ha costado tres vidas humanas.

It Ijrlllllllll
PUNTÉ

de LANZA
EL CABEZO DE

A tí L A HA.MOS ayer 
reconquista" del Rincón de

Gaya para ensanchamiento y mayor 
esplendor del Parque de Primo de 
Rivera tan cuidado y mejorado dentro 
de las escasas posibilidades del 
presupuesto municipal.

En cambio, no podemos decir igual 
del Cabezo de tíuenavista que un 
teniente de alcalde de grata merrioria 
don José Marta Tranco de Espes lo 
sacó del abandono en que se hallaba 
hundido para convertirlo en üna gala 
de la ciudad.

Nos dicen -en este sentido hemos 
recibido muchas cartas— que el Cabezo 
de tíuenavista está perdiendo por días 
su viejo esplendor, que la dotación de 
personal que lo cuida es insuficiente, 
que aquello en suma, que costó millo - 
nes "resucitar" se muere de soledad y. 
no se parece en nada al Parque de aba
jo-

En fin, aquí queda esto consignado 
y que responda quien pueda.

habitación donde han muerto carbonizados (Foto

El juicio por los despidos, 
el día 12

EL EXPEDIENTE 
REGULADOR DE 
TUSA, APROBADO .

30 (ARAGON/ex 
près).— Ayer fueron colocadas por la 
dirección de TUSA las lutos definitivas de 
los trabajadores que pasan a estar en paro 
p or espacio de cuatro meses como 
consecuencia del expediente regulador de 
plantilla que ha aprobado la Delegación 
de Trabajo. La única limitación impuesta 
por la citada autoridad laboral ha 
consistido en rebajar de seis meses a 
cuatro el período de tiempo que estos 
145 trabajadores de TUSA estarán sin 
trabajar, acogidos al seguro de desempleo.

En este sentido, los trabajadores que 
fueron despedidos por TUSA a raíz de los 
conflictos de rioviembre han dado a 
conocer que su juicio ante Magistratura 
tendrá lugar el próximo día 12 de enero a 
las 10 de la mañana. Como se ha 
informado, del total de los despedidos, 
cuatro todos ellos solteros- fueron 
posteriormente readmitidos.
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